

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Avec les Pétroplus, défendre l'emploi !

- Social -

Date de mise en ligne : mercredi 4 janvier 2012

Démocratie & Socialisme

La société Pétroplus a annoncé l'arrêt de son site de Petit-Couronne en Seine Maritime. Dans les raisons invoquées figure en bonne place le besoin de crédit bancaire.

Le conflit de Pétroplus Petit-Couronne (550 salariés) prend une dimension nationale. Les syndicats ont sollicités les groupes parlementaires et les candidats à l'Élysée.

La raffinerie a été vendue par Shell à un groupe contrôlé par des fonds d'investissements. Les dividendes n'étant plus au rendez-vous, Pétroplus joue son va tout : obtenir des fonds bancaires sur des entités localisées hors de France. Tant pis pour l'activité et les salariés de Seine Maritime aujourd'hui, de la filière pétrole demain !

Cette situation est emblématique de la crise. Elle illustre les problèmes rencontrés par l'industrie en France, en termes de projet et de stratégie. Elle souligne aussi qu'au plan national et européen, aucune barrière n'existe face à la mondialisation et aux importations de produits à bas coûts.

Le projet du PS autour :

- ▶ d'une Banque publique d'investissement au service d'une politique industrielle,
- ▶ d'un pôle public de l'énergie,
- ▶ du juste échange

répond aux enjeux de fond posés par la situation de Pétroplus.

Il constitue aussi la base de discussion pour un accord de l'ensemble de la gauche.

Une gauche unie avec un projet industriel solide et financé garantissant l'emploi, des syndicats soudés dans la mobilisation : c'est la voie à suivre pour imposer une autre logique que celle des banquiers et des fonds d'investissements.

Jean-Claude Branchereau